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Quand le 75ème Salon d’Automne 2023 apporte de la 

douceur et de la diversité 

 Dans cette violente et tragique actualité que nous 

subissons, trouvons,  grâce à la culture, une saine respiration.  

Merci au  Cercle des Amis de l’Art de Boucau-Tarnos. Celui-ci 

nous a merveilleusement proposé, dans le cadre de son 

exceptionnel 75ème Salon d’Automne, une exposition de 

haute tenue, par une rare  qualité des œuvres, présentées par 

des amateurs et des professionnels qui se confrontent 

pacifiquement,  tant en peinture (97 toiles), qu’en sculptures 

(26 en métal, bois, céramique, zinc, terre cuite, bronze, 

argile…). De l’inédit par ces chiffres en forte hausse, dans notre 

commune ! 

L’Invitée d’Honneur est une admirable artiste bayonnaise de 

grand talent, Evelyne Hérisson, que l’on ne présente plus. Elle 

a exposé partout en France et a participé également à de 

nombreux évènements culturels en Belgique, au Canada, au 

Japon, en Pologne ainsi qu’aux USA. Évelyne Hérisson dans ses 

toiles,  semble opposer la vision d’un monde rêvé, immobile et 

abandonné, comme figé dans le temps. Les camaïeux bleu‐vert 

dominants renforcent cette sensation d’un univers glacé, 

fossilisé, que quelques touches éparses d’une couleur rouge 

sombre, savamment distillées, viennent parfois réveiller. 

Deux artistes sculpteurs ont été  aussi  les invités 

exceptionnels de cet évènement, Patrice Bueno et Jean 

Claude Cimelière. 

Les nombreux visiteurs ne se sont pas trompés en venant voir 

l’expo. Ils ont compris qu’en effet, les œuvres d’art n’existent 

que lorsqu’on les regarde ! Permettez-moi de me référer à un 

extrait de la première dédicace sur le Livre d’Or, ouvert en 

1984, des Salons organisés par le Cercle des Amis de l’Art, 

écrite par Jean Abbadie, alors Maire de Boucau : « Quand Art 

s’écrit avec un A majuscule, il n’est pas une simple friandise 

pour la table des fortunés. Il doit être un repas pour tous, un 

prolongement naturel de l’Homme. Il doit se répandre 

équitablement, comme les rayons de soleil sur les grands et les 

plus humbles, sur les riches, mais aussi sur les pauvres. » 

Quant à la dernière dédicace provisoire jusqu’au prochain 

salon, suite au 75ème Salon d’Automne, elle revient  à cette 

extraordinaire  artiste bayonnaise Evelyne Hérisson, Invitée 

d’Honneur, déjà en 1984, dont voici un extrait : « Quarante 

années  se sont écoulées. Le verbe  « écouler » évoque bien 

l’eau du torrent du temps, qui en effet, s’écoule 

irréversiblement entre nos doigts. Mais heureusement, la 

chaleureuse ambiance, l’amitié et le dynamisme des acteurs de 

l’association, dissipent dans la bonne humeur, la brume de la 

nostalgie. Merci pour votre accueil, votre joie, votre aide 

précieuse et pour l’honneur que vous m’avez fait en m’invitant 

…une seconde fois. » 

L’Étincelle souhaite un BON ANNIVERSAIRE AU 75èmè SALON 

d’AUTOMNE 2023 ! ◼ 

Alain DA SILVA  

Les Amis de l’Étincelle 

L’Assemblée Générale des Amis de l’Étincelle aura lieu Salle du Dojo à 18h00 le 
vendredi 15 décembre 2023.  

Vous êtes tous invités à cette assemblée au cours de laquelle vous pourrez vous 
acquitter de votre adhésion (15.00€). Venez nombreux pour soutenir le seul journal 
d’opinion de Boucau. 

 

 

 Difficile de trouver les 
mots pour qualifier l’horreur, 
l’inacceptable pour des 
humains. Ce que vivent 
aujourd’hui les populations 
Israéliennes et Palestiniennes 
est terrible. La guerre 
n’arrangera rien. Nous savons 
que la paix et la résolution 
d’un conflit ne se 
concrétiseront que par la 
négociation entre les parties. 

 Unis et solidaires, nous 
pouvons en participant aux rassemblements pacifiques et 
citoyens défendre la paix en faisant pression pour imposer 
l’arrêt des massacres. 

Si l’actualité est essentiellement tournée vers Gaza, le 
monde continue de tourner. Le quotidien peut nous paraître 
bien dérisoire au vu de ce qui se passe, pour autant, la 
résignation là aussi nous serait bien préjudiciable. 

Nous subissons une hausse des prix à la consommation 
d’une brutalité et d’une importance inégalées depuis des 
années. La situation de notre pays devient désormais 

intenable ; d’un côté le CAC 40 affiche des records avec plus 
de 80 milliards d’euros de bénéfices cumulés sur le premier 
semestre. Le FMI confirme que depuis 2022 cette hausse 
des profits est responsable de 45% de l’inflation.  

Résultat, de l’autre côté, c’est l’hécatombe pour les petites 
et moyennes entreprises étranglées par la hausse des prix 
de l’électricité, par le resserrement du crédit et les 
stratégies de groupe. Au final ce sont des millions de 
Français durement impactés par l’inflation. Les jeunes et les 
femmes sont particulièrement touchés en cette rentrée car 
leur travail est plus précaire, sans parler des veuves et 
retraités qui avec des niveaux de pension trop faibles 
vivent dans la misère. 

Au lieu de s’attaquer aux profits, le gouvernement a décidé 
de faire payer au peuple cette inflation du capital 
provoquée par les grands groupes, avec un plan d’austérité 
de 16 Milliards qui va aggraver encore les difficultés de la 
population. 

L’heure est donc à la mobilisation, c’est l’analyse du PCF 
qui engage une campagne contre la vie chère et l’austérité, 
pour l’emploi et l’augmentation des salaires et pensions. ◼ 

Dominique LAVIGNE  

DES MOTS POUR QUALIFIER L’HORREUR  
EDITO 
L’INFO DE BOUCAU vue par  les  Communistes  boucala is         au tomne 2023  

L’Etincelle 

La Poste à Boucau…jusqu’à quand ? 
 Ces dernières années, je suis revenu à plusieurs re-
prises dans notre journal l’Etincelle, pour alerter la popula-
tion et nos élus, sur la dégradation du service public de la 
Poste dans notre commune. Qu’en est-il aujourd’hui ? 
Dans l’édition du journal publié au Printemps 2023, j’évo-
quais le départ des facteurs boucalais pour le bureau de 
Bayonne, pour préparer leurs tournées. Depuis le 19 sep-
tembre, c’est fait !  
Quelle a été la réaction officielle de la municipalité ? Au-
cune ! Cela va inexorablement donner le champ libre, pour 
la fermeture du bureau de Postes de Boucau. 
La Poste prétexte alors que les bureaux ne sont plus 
« assez » rentables. Faut-il lui rappeler que l’année der-
nière, celle-ci a fait un bénéfice net de 2 milliards. 
La Poste organise en fait depuis longtemps, les futures fer-
metures. Par exemple, chez nous à Boucau, un seul guichet 
d’ouvert sur les 3 possibles, a provoqué des files d’attente, 
au début intenables, faisant fuir le public. Ensuite, cette 
baisse de fréquentation a été amplifiée par des réductions 
d’heures d’ouverture ou des horaires d’ouverture non ap-

propriés. Ainsi, les 
horaires réduits nota-
blement, provoquent, 
pour les usagers trou-
vant porte close, non 
seulement, un dépla-
cement pour ailleurs, 
mais aussi, par consé-
quent, une baisse de 
fréquentation du bureau. Laquelle est alors mise en avant 
par la Poste, qui indique la non-viabilité économique de ce 
service. Comment mieux illustrer le dicton : « Qui veut tuer 
son chien, l’accuse de la rage ! »  
 

Je voudrais lancer une nouvelle alerte, des rumeurs persis-
tantes laisseraient entendre que la fermeture définitive du 
bureau de poste de Boucau serait envisagée. Dans une so-
ciété de plus en plus inhumaine, agressive, générant 
nombre d’inégalités, nos citoyens ont besoin de protec-
tions, de solidarités, donc plus de Services Publics de quali-
té et de proximité. ◼ 

Alain DA SILVA 

mailto:contact@boucaupcf.fr


Il y a des projets qui ressurgissent régulièrement et qui 
concernent l’environnement et la vie des boucalais. Le port 
de Bayonne et les terrains en bord d’Adour en sont 
l’exemple type. Depuis de nombreuses années plusieurs 
scénarios ont été étudiés mais n’ont pas franchi les portes 
des institutions (Région, Agglo, Villes). Qu’en est-il 
aujourd’hui ?  La Région semble relancer ce processus, voici 
un résumé d’un rapport d’études:  

« Mise en œuvre par la Région Nouvelle Aquitaine des 
orientations suivantes jusqu’à la fin de la concession déc. 
2023 :  
* Saint‐Bernard Aval (extension St‐Bernard) : Acquérir les 
fonciers de Raffinerie du Midi et de TimacAgro s’ils 
devenaient disponibles auprès des Industriels ; Commencer 
les études préalables au projet portuaire multimodal sur 
l’emprise de Raffinerie du Midi.  
* Saint‐Bernard : Poursuivre les activités de transbordement 
de vracs et maintenir la mobilisation des fonciers par leur 
contrôle environnemental ; Autoriser l’implantation d’un 
atelier de maintenance ferroviaire (Autorisation 
d’Occupation Temporaire du domaine public) porté par 
l’Opérateur Ferroviaire de Proximité du Sud-Ouest (OFP so) ; 
Réaliser éventuellement une cour de marchandises (voie du 
ballast ou lieu à déterminer suivant le projet de l’OFP‐so).  
* Saint‐Bernard Amont : Poursuivre et finaliser l’acquisition 
des fonciers destinés en propriété à la Région Nouvelle‐
Aquitaine. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Feuille de route pour la faisabilité du projet de 
développement suivant un travail partenarial :  
1. Initier et structurer les démarches opérationnelles de 
projet pour chaque secteur suivant la définition : D’une 
maîtrise d’ouvrage partenariale adaptée aux territoires et 
aux compétences des Collectivités. D’un programme de 
développement et d’aménagement sur les secteurs 
proposés. D’un outil d’aménagement permettant la mise en 
œuvre administrative, foncière et économique des projets,  
2. Réaliser les études de faisabilité (techniques, juridiques, 
environnementales, financières etc.), 
3. Mener la concertation avec les acteurs économiques du 
territoire et de la population, 
4. Présenter l’ensemble de ces éléments au CST et les 
soumettre à l’avis collégial avant la poursuite ou la 
réalisation opérationnelle de chacun des programmes. » 

Le port… ça bouge ? 

Circuler en sécurité dans le bas boucau  
Les habitants des rues Barthassot et Georges Lassalle expriment leur 
exaspération. En effet les gestes d’incivilités se multiplient. Acheter son pain ou 
vouloir rejoindre à pied le centre de Boucau peut s’apparenter à une aventure 
digne de Koh-Lanta : voitures garées sur les trottoirs, voitures circulant dans 
les deux sens rue Barthassot faisant de la rentrée des classes un moment à 
haut risque. 
Les habitants de la rue G. Lassalle restent les témoins des vitesses excessives 
prisent par les véhicules. Sans mise en place de matériels urbains adéquats 
(ralentisseurs, création de trottoirs avec sens de circulation alterné, feux 
intermittents) nous assistons ici à la mise en danger des piétons, des enfants et 
des familles. 
La rue Biremont est, elle aussi, sujette à des accidents à cause de trottoirs trop 
étroits et qui ne sont pas accompagnés d’un chemin piétonnier provisoire. 
La ville se développe, le bas Boucau aussi. Pour que les habitants ne soient pas 
seuls devant tous ces problèmes, il faut prendre des mesures simples, rapides 
et peu coûteuses. Ecouter les citoyens et citoyennes de ces rues, rencontrer les 
parents d’élèves, les associations et appliquer ce que font déjà certaines villes : 
la DEMOCRATIE PARTICIPATIVE. 
 
Qui mieux que les habitants peuvent prendre à bras le corps ces situations qui 
pourrissent la vie de tous. Discutons-en, engageons-nous et, ensemble, 
transformons le Bas Boucau. ◼ 

Franck SAUBAUX 

Nous allons arriver fin 2023 et rien ne bouge. Nous sollicitons les acteurs pour qu’enfin les populations boucalaises et 
tarnosiennes soit informées et surtout consultées notamment sur les aménagements étudiés et le type d’industries 
recherchées qui pourraient s’implanter sur ces sites. ◼ 

Jean DUBOURDIEU 

Nos plus vives félicitations à 
l'ensemble des musiciens et 
bénévoles de « La Boucalaise » qui 
ont fait de cette 3° édition de la 
Guinguette un énorme succès 
populaire et festif. Jeux et activités 
pour les enfants, animation musicale 
de qualité, restauration assurée dans 
un tempo millimétré, météo au 
diapason, tout cela a permis de faire 
de cet événement une fête 
intergénérationnelle définitivement 
ancrée dans la vie de Boucau.  
À méditer… ◼ 
 

Xabi POYDENOT 

Au sens littéral du terme. 

 En lançant sa campagne de prévention contre les accidents de travail, Olivier 

Dussopt ministre du travail, a adopté un ton offensif en déclarant : « Il n’est pas 

supportable qu’en 2023 on puisse mourir au travail par négligence ou défaut de 

prévention ». Rappelons ici que deux personnes par jour meurent au travail, chiffres 

officiels !!! Nombre d’accidents mortels d’intérimaires ou sans-papiers ne sont pas 

déclarés. Ce qui fait de la France le premier pays Européen en nombre d’accidents 

de travail mortels. 

On pouvait donc s’attendre à des contrôles renforcés, à de nouvelles sanctions 

envers les patrons qui manquent à leurs obligations mentionnées dans le Code du 

Travail, voire à des moyens supplémentaires. Que non pas ! Pire ! La faute 

inexcusable de l’employeur va se trouver financée par la branche Maladie de la 

Sécurité Sociale, alimentée par nos cotisations, au profit de la branche Accidents de 

Travail financée par les seuls employeurs. ◼  

Se tuer à la tâche 

Le camp de la paix 

 Nous sommes consternés par les images des massacres 
perpétrés en Israël. 
Des enfants, des femmes, des personnes âgées tués car ils 
étaient juifs. Des jeunes gens enlevés, violentés, parfois même 
décapités toutes ces images sont insupportables aucun mot ne 
peut exprimer ce que nous ressentons, victimes nous-mêmes 
du terrorisme islamiste sur notre sol, nous avons le droit de 
donner notre opinion. 
 

Nous sommes las des attentats. 
Las aussi des persécutions. Las 
encore de voir qu’après des 
années d’occupation Israël con-
tinue de persécuter le peuple 
palestinien. 
Les milliers de morts ne seront 
jamais un message de paix ni 
de victoire. 
Les États Unis d’Amérique qui 
se voulaient gendarme du 
monde « libre » l’ont déjà vécu 
avec les morts du 11 septembre 
qui ont finalement servis de 
prétexte au démantèlement de 
l’Afghanistan et l’ensevelissement de l’Irak sous les bombes. La 
Syrie et la Lybie restent dans les mains de dictatures militaires 
qui développent leurs pouvoirs avec le flux ininterrompu du 
sang de leurs peuples.  
 

Dans son histoire, le PCF a toujours défendu la création de 
l'État d'Israël. Aujourd’hui, dans cet État, la démocratie ne peut 
se développer par la violence et la guerre. Depuis 1967 Israël 
n’a pas appliqué les résolutions de l’ONU. Une partie des forces 
politiques au pouvoir en Israël ne reconnaît pas l’existence 

d’un état palestinien. Les orthodoxes et l’extrême droite israé-
lienne s’associent pour annexer toujours plus de territoires et 
pour faire vivre aux palestiniens et aux arabes israéliens un 
véritable Apartheid dans leurs patries. 
 

Aujourd’hui les mots ont un sens. La paix ne peut et ne doit 
être que la seule solution. 
Le gouvernement Français qui a, aussi, des alliés dans les pays 
du Moyen-Orient doit exiger la paix.  

 
Il nous faut ensemble exiger la 
paix. Un cesser le feu immédiat, 
le démantèlement des colonies, 
le désarmement des factions 
terroristes et des milices d’où 
qu’elles viennent, la mise en 
place d’une force internationale 
et la création d’un État palesti-
nien reconnu par tous les états 
voisins. 
 

Les morts du terrorisme, des 
attentats d’Israël, du Bataclan à 
Paris, de Arras, de Bruxelles et 

les milliers de morts de Gaza sans oublier ceux de la terrible 
guerre d’Ukraine nous adressent un message plus fort que la 
haine et que la vengeance. 
 

Créer les conditions de la paix, d’autres nations l’ont fait avant 
vous, cessez le feu immédiatement. 
Voilà c’est le camp de la PAIX que choisissent les communistes 
Français, pas le plus simple, mais le seul porteur d’avenir. ◼ 
 

Franck SAUBAUX 
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